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【参加者の感想】※一部抜粋
■本当に「学んだ！！」「学んでいる！！」という実感が持てる研修会です。対応を一つ間違えると、児童生徒のその先まで変わってしまう・・・。先生方の
対応の仕方を伺い、とても参考になりました。自分でもできることから実践していきたいと強く思いました。来年も参加したいです。
■愛着障がいへの対応は、私だけでなく職場の大きな課題です。発達ピラミッドは、一つの解決のヒントになると思いました。見取り（アセスメント）と対応
については、これから学ぶ必要があります。
■田村先生の「いじめの授業」も参考になりました。いじめは法律違反であることを子どもたちに伝えたいと思いました。
■この研修会は、学級経営について田村先生、教師（学校）と他との連携について間嶋先生、海外教育について小野先生と有益な情報を学べる機会だと感じて
います。
■立ち姿や声の出し方等の細かいところ、普段学べないところを知ることができました。すぐに学校で使えそうなものばかりで、はやく試してみたいと思いま
した。このような場に来て、学習することの大切さを知りました。私も教師として力をつけて、子どもたちに“恩送り”をしたいと思いました。
■小野先生の講座での愛着障害の子へのアセスメントの方法を初めて知りました。①発達のピラミッドのどの段階が欠如しているか。②段階に合った身体への
プログラム（療育）を行う。大変システィマティックで、ぜひ広めたいと思いました。
■田村先生の子どもへの向き合い方は、向山先生のようだと考えました。子どもの日記から子どもがとても田村先生を信頼していることが伝わってきました。
■間嶋先生の授業ですが、自分の考え方が変わりました。少年刑務所に入る前に、我々の学校現場でやるべき事はなかったのかと考えます。その答えがたくさ
ん今日の研修会にありました。ありがとうございました。
■田村先生の講座では、演習形式になっていて、とても勉強になりました。特に「気にするな。君の成長
過程だ」という言葉が気に入りました。対応の引き出しと組み合わせ、今後も増やしていきたいです。
■今は大学生で、教壇に立ったことはありませんが、今回の講座を受けて強く感じた事は、「教育は奥深
い」ということです。教育実習では、授業を成り立たせることで精一杯で、声の大きさや目線、問題文
の読み上げ方などは一切気にしていませんでした。しかし、今回そのような視点を教えていただいて見
る目が変わりました。これからも学び続けていきたいです。
■間嶋先生のお話から、特別支援学校の現状と課題についてお話をうかがい、今後自分の職場でも取り組
んでいくべきことを教えていただきました。
■田村先生から様々な子どもたちへの対応の仕方、改めて学ばせていただきました。模擬授業はとても感
激いたしました。たくさんの引き出しをもっていることの大切さを本当に感じました。
■小野先生の講座では、いつも笑いいっぱいで元気をいただきました。立ち方や目線など、具体的で自分
に当てはめて考えさせていただきました。「鏡の前で何千回もの練習」を肝に銘じて努力していこうと
思いました。

10:50～11:00 来賓紹介・祝詞披露
【子どもを変える 学級を変える】
11:00～11:20 講座１ 子どもの自尊心を高める指導 誰でも真似できるあの子を変える技
11:20～11:40 講座２ 子どもから好かれる教師になる 子どもを変える対応
11:40～12:00 講座３ 集団の中での個別支援 通常学級で行う発達障がい対応

【すべての子があなたの対応・対処で安心する】
12:15～12:50 講座４・５ 子役付き介入模擬授業＆教態チェック

【あなたにもできる「安定する学級経営」の技術と技能 第２弾】
13:05～13:25 講座６ いじめの授業 いじめをなくす授業はこうする
13:25～13:45 講座７ 特別支援学校と公立学校との連携はどうあればよいか
13:45～14:05 講座８ 現場での実践 愛着に問題を抱える子への対応

【大好評！ これが『ＴＨＥ 授業』だ！ 第２弾】
14:20～15:05 講座９～講座１１ 間嶋氏・小野氏・田村氏による特別模擬授業or講座

【様々な教育課題と教師修業・人生修業について語る】
15:20～15:45 講座１２ 対談 第２弾～働き方改革と学校のシステム、家庭の教育力と学校との

連携について語る～
【疑問や悩みに即答 あなたの心を軽くする】
15:45～16:00 講座１３ 特別支援教育＆授業経営・学級経営Ｑ＆Ａ



「第11回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」が、
本年も岩手県ＰＴＡ連合会を始め、各市町村教育委員会・報
道関係等ご支援なされて、多くの教育関係の皆様がお集まり
の下盛大に開催されますことをお慶び申し上げます。
本研修会も今回で11回目との事で、関係各位の皆様に於か

れましては、発達障がい児や困り感を抱えた子、特別な支援
を要する子への対応など、未来を担う子ども達のためのご尽
力に感謝と敬意を表します。
現在の教育現場では、今なお特別に支援を要する児童・生

徒の対応に苦慮されている現状が聞こえてきます。一方では、
本研修会に参加された先生方の適切な対応により、よりよく
成長しているという事例も耳にします。
本研修会が、子ども達のためと特別支援教育に関わる先生方のためにこれからも

継続して実践されることをご期待申し上げますとともに、貴実行委員会さらに本研
修会にご参加の先生方、保護者皆様方の益々のご活躍をご祈念いたします。

衆議院議員 高 橋 ひなこ

「第11回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」が、
各市町村教育委員会、岩手県ＰＴＡ連合会、公益社団法人日
本青年会議所東北地区岩手ブロック協議会、報道各社など多
くの後援により盛大に開催されますことを心からお慶び申し
上げます。
教育現場では、特別支援教育に関する重要性が年度を追う

ごとに高まりをみせており、障害のある子ども達のみならず、
いじめ、不登校さまざまな問題を抱えた児童生徒への心のサ
ポートなど一人ひとりの教育的ニーズに応じた支援教育に対
応した授業力の向上、地域・家庭・学校が連携し子ども達に
健全な心を育む大きな役割を果たすと確信しております。
本研修会で学んだことを活かし、未来ある岩手の子ども達・保護者のために尽力
いただけると信じております。
実行委員会、本研修会に参加された皆様の益々のご活躍をご祈念申し上げます。

内閣府大臣政務官兼復興大臣政務官 衆議院議員 藤 原 たかし

「特別支援教育に対応した授業力向上研修会」が開催され
ますこと、心よりお慶び申し上げます。
少子化と言われる社会にあっても、障がいをもつ子どもの

比率は高い状況で推移していること、また、東日本大震災津
波から間もなく９年を迎えますが、引き続き心のケアを必要
とする児童・生徒が多くいることなどから、教育現場におけ
る特別支援教育の重要性が年々高まりを見せております。
そのような中で、11回もの研修会を重ねてこられた田村治

男理事長をはじめとした関係者の皆様に、心から敬意を表し
ます。
当研修会の開催は岩手県及び全国の教育の質の向上や子ど
もたちの健全な成長に着実につながっていくものと期待しております。
本日は残念ながら出席がかないません。研修会のご盛会と参加される先生方の今

後益々のご活躍をご祈念申し上げます。

岩手県議会議員 岩 崎 友 一

ＮＰＯ法人子ども＆教師銀河夢サポート主催による「第
11回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」の開催を
心からお祝い申し上げます。
田村治男理事長様はじめ関係各位におかれましては、特

別支援教育の円滑な推進、発展に向けた取り組みを継続実
現され、多大なご貢献を頂いておりますことに深く敬意を
表します。
近年、急速な社会環境変化や多発する自然災害により、

日常生活の中で深刻な影響が児童生徒にもたらされ、教育
現場での対応、地域社会でのケア等、迅速な対応が必要不
可欠となって来ていました。
このような社会情勢の中、複雑化する課題解決に向けて、教育、医療、報道等

各方面の団体組織と連携し研修会を開催され、いち早くその対策に取り組まれま
したことは、誠に時宜を得たことであり、そのご尽力に重ねて心から敬意を表し
ます。
第11回を迎えられました貴研修会が、特別支援教育の一層の充実と日本の未来

を担う大切な児童生徒の健やかな成長に向けて、実り多きものとなりますことを
心からご期待申し上げますと共に、ＮＰＯ法人子ども＆教師銀河夢サポートはじ
め連携各団体組織のご発展をご祈念申し上げます。

自由民主党総務会長 衆議院議員 鈴 木 俊 一

第11回特別支援教育に対応した授業力向上研修会のご開
催にあたり、平素より教育振興にご尽力を賜る関係各位に
深甚なる敬意を表します。
本研修会を通じ、地域、家庭、教育現場が連携し、児童

生徒の健全な教育環境の整備が実現されますよう期待申し
上げますとともに、貴会の今後益々のご活躍とご参会皆様
のご健勝とご多幸を祈念いたします。

衆議院議員 小 沢 一 郎

「第11回特別支援教育に対応した授業力向上研修会」が
大船渡市で開催されますことに心よりお祝い申し上げます。
田村治男理事長をはじめ、教育現場などで諸問題の解決

と発展にご尽力されておりますご関係者の皆様に、心より
敬意と感謝を申し上げます。
今回の研修会を通じて、次代を担う子供たちのより良い

教育環境が実現されますことをご期待すると共に、私も精
一杯取り組む決意でございます。
結びに本研修会の益々のご発展と、本日ご参会各位の
ご健勝とご活躍をご祈念申し上げます。

参議院議員 木戸口 英 司
第11回特別支援教育に対応した授業力向上研修会のご盛会
を心よりお慶び申し上げます。
日本の未来を担う子供たちの健全な育成において、学校教
育は重要な役割を果たしますが、その授業力向上に向け、各
地から現場の先生方のご参加を頂いてこのような研修会が開
かれますことは、大変意義深いものと存じます。
また、特別支援教育の必要性は、インクルーシブ教育の観
点から見ても、今まで以上に高まってくるものと思われます。
私も参議院文教科学委員として、必要なことは全力で取り
組んで参る所存でございます。
本研修会が意義深いものとなりますようお祈り申し上げますと共に、本日ご参

集の皆様のご隆盛とご健勝をお祈り申し上げます。

参議院議員 横 沢 高 徳

「第12回特別支援教育に対応した授業力向上研
修会」は、2021年２月１３日（土）内陸の北上
市で開催します！
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